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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

高官 專訪

碼上看

落馬洲應急醫院
今起提供放射診斷服務

區議會應 「去政治化」
特首：須防亂象再生

掃碼睇片

掃碼睇片

「深圳設計」凝心聚力
賦能灣區高質量發展

掃碼睇文

本港近期舉辦創科盛事
活動

香港國際創科展
（屬國際創科營商周活動）

香港春季電子產品展
（屬國際創科營商周活動）

數字經濟峰會
（屬國際創科營商周活動）

香港Web3嘉年華

本港即將舉辦創科盛事
活動

香港創科展

虛擬經濟博覽及會議2023

第八屆黃金時代展覽暨高峰會

香港電腦通訊節

香港國際生物科技展

國際電子組件及生產技術展

香港秋季電子產品展

香港金融科技周2023

數碼生活及車品博覽2023

日期

4月12日至15日

4月12日至15日

4月13日至14日

4月12日至15日

日期

6月17日至18日

7月12日至14日

8月11日至13日

8月25日至28日

9月13日至16日

10月13日至16日

10月13日至16日

11月2日至3日

12月23日至26日

【香港商報訊】記者林駿強
報道：創新科技及工業局局長
孫東昨晚啟程前往瑞士訪問，
旨在促進兩地在創科方面交流
及合作。

今次，孫東將親身赴日內瓦
為參與 2023 年日內瓦國際發
明展的香港代表團打氣。港團
由約500名來自大學、研發中
心、研發實驗室、科技企業、
政府部門及中學的成員組成，
今屆破紀錄地提交了共293個
參加項目。他亦會在由香港特
別行政區政府舉辦的展覽酒會
上致辭。

訪問期間，孫東將與當地創
科界的領袖和企業會面，向他
們介紹香港創科發展的最新情
況，以及與創科相關的投資及
營商機遇。他亦會參觀當地的
大學、研究設施和藥廠。

孫東將於4月30日（周日）
上午返港。他離港期間由創新
科技及工業局副局長張曼莉署
任局長。

【香港商報訊】記
者李銘欣報道：隨
生 成 式 人 工 智 能
（Generative AI） 日

漸普及，應用場景愈來愈多，及早掌
握相關的知識及技術將成為企業、個
人的生存技能。香港無線科技商會昨
日舉辦講座，與百多位業界人士分享
ChatGPT 等聊天機器人的發展和應
用，講者普遍認為AI洪流無法避免，
呼籲政府、企業及社會各界盡快做好
準備。

香港無線科技商會主席李勁華表
示，他每天都用很多時間去測試不同
AI 工具，ChatGPT、Bard AI、Bing
Chat 都各有優點，當中 GPT-4 比上
一代有很大進步，已經變成人人可用
的工具。他稱，教育界擔心學生用來
「抄功課」，可說是無法阻止；教授

只能將出題目時限定在某一範圍，令
學生在現今技術下，無法可以單靠AI
完成。

「以前流行看電影，現在則流行
聽、看串流，隨社會變遷，終能解
決問題。」HDcourse數碼行銷顧問蘇
子賢說，目前已有人用AI平台繪畫，
再賣給客戶，當中可能涉及版權問
題，因為 AI 是靠圖庫中的圖源來繪
畫，部分更可能是畢加索等名畫。不
過，他亦指，以前唱片 CD 也有盜
版，現在則有收費串流平台；將來這
類AI繪畫平台，可以向圖源作者買版
權，再向用戶收費，就能解決問題。

兩名講者均認為，社會各界應盡快
擁抱 AI，以及早掌握相關知識及技
術，因為很多行業工種都面臨被取
代，很多企業也急須轉型，因此，AI
已成為一種必須要懂的生存技能。

【香港商報訊】記者林駿強報道：
香港正在銳意發展成國際創新科技中
心，創新科技及工業局局長孫東昨日
接受本報訪問時表示，本港近期舉辦
了多項創科盛事，包括 「國際創科營
商周」 「香港Web3嘉年華」 等，感
受到社會各界及海內外的熱烈反應。
孫東希望通過浪接浪的創科盛事，將
本港創科氛圍推向新高峰，展示 「香
港回來了」 ，加速建設香港為國際創
新科技中心。而作為特區政府及立法
會大灣區訪問團的成員之一，孫東談
及此次行程，認為要思考香港怎樣通
過科技賦能，助力香港國際創新科技
中心的發展。
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AI洪流不可避

盛事浪接浪創科氛圍推向新高峰
隨本港全面復常，4月份舉行了多項實體的創

科界盛事。當中， 「香港國際創科展」 「香港春
季電子產品展」連同由特區政府與數碼港合辦的
「數字經濟峰會」，是 「國際創科營商周」

（BITWeek）的旗艦活動。孫東表示，這三項盛
事匯聚了來自15個國家和地區，超過2000家展商
參與，並錄得逾5萬名本地和海內外人士出席。

孫東提及，4月13日及14日舉行的 「數字經濟
峰會」以 「蛻變前行共創智慧未來」為主題，吸
引過百位來自海內外和香港的知名創科界翹楚、
業界先驅、商界領袖和政府官員出席，就不同創
科議題演講及交流；當中更設有8場主題論壇，聚
焦多項熱門創科議題，包括新二元經濟、智慧城
市 、 數 字 政 府 、 金 融 科 技 、 第 三 代 互 聯 網
（Web3.0）、新型工業化以及智慧出行等領域。4
月12至15日舉行的 「香港Web3嘉年華」，線下
參與人數也逾5萬。翻查資料，本港稍後還將舉行
一系列創科相關的大型活動，如 「香港創科展」
「虛擬經濟博覽及會議2023」等（見表）。
孫東表示，感謝香港社會各界以至海內海外人

士，均對 「國際創科營商周」反應熱烈。 「我們
期望通過一浪接一浪的創科盛事，將香港的創科
氛圍推向新的高峰。」他說， 「我們要向全世界
展示 『香港回來了』，更要向海內外說好香港故
事。」下一步，特區政府將與社會各界一起努
力，落實行政長官李家超提出的 「拼經濟、拼發
展、拼競爭力」，同時期望與社會一起加速建設
香港為國際創新科技中心。

看齊深莞佛穗將科研成果落地
李家超早前率領特區政府及立法會大灣區訪問

團，到訪粵港澳大灣區進行職務訪問。孫東提及
自己主要參加深圳的行程，並參觀比亞迪、騰訊
等企業。他指，深圳在過去數十年來，實體經
濟、數字經濟上都有自己的龐大產業，騰訊、大
疆等企業都是深圳 「名片」，對此印象非常深
刻。他觀察到有公司將科技與實際應用密切結
合，如運用在餐廳等店舖，認為十分接地氣。

孫東回顧整個考察過程，認為深圳、東莞、佛
山等城市的發展都得益於創新科技，當地的科技
企業、先進製造業都發展良好，如深圳、佛山、
廣州的製造業都排列全國前五。他說，香港要想

想怎樣繼續創新，把科研成果落地，真正做到高
質量發展。

孫東續說，這次訪問是香港復常之後，特區政
府與立法會最大型的學習考察活動。這些年來，
大灣區發展勢頭相當好，特別是科技產業方面進
步非常快；香港在建立國際創新科技中心過程
中，除了保持固有優勢外，亦應加強成果轉化等
方向，與大灣區其他城市同步發展；更要思考香
港怎樣通過科技賦能，來助力香港國際創新科技
中心的發展。他認為國家已創造條件，推出許多
有利香港的政策，協助香港全面融入國家科技發
展大局。

對於香港創科發展的突破點，孫東提及去年施
政報告提出各項產業政策，包括生命健康科技、
人工智能與數據科學、新能源、金融科技等。他
指，比亞迪、騰訊此等企業，其實都經歷近30年
發展，終於做到自立自強。香港如要建立自己的
「名片」，不可能一蹴而就，亦要符合香港的特

點和方向。他舉例，香港在互聯網、人工智能、
新能源、生命健康科技等，都可以打造成明星產
業，希望本港多成立初創公司，而過了十多二十
年後，認為當中會有類似比亞迪、騰訊的 「名
片」企業。

密切關注人工智能基礎發展
第48屆日內瓦國際發明展今起至30日舉行，孫

東會親身到日內瓦為參與展覽的香港代表團打
氣。他說，先前兩年因為疫情因素，活動只能在
線上舉行，當時香港都有參加過；而疫情過後，
這是最大規模的同類活動，當中有許多大專院
校、高科技企業參與，可藉此機會向世界說好香
港故事，盡可能吸引海外企業、人員考慮到香港
發展，而香港也正在招收人才。他強調，香港具
有背靠祖國、聯通世界的最大優勢，而下一步將
會增多外訪活動，包括到歐洲、東南亞等地訪
問。他說，今次是外訪第一站，更是良好契機，
表明香港科技界正走向國際，可以說好香港故
事。

此外，人工智能程式ChatGPT近期引起社會熱
論。孫東回應說，該程式仍未正式對香港開放，
加上有保安風險，故未列作正式應用程式。惟政
府將密切關注人工智能基礎發展，並保持開放態
度；當局也會繼續關注未來的發展方向，並作適
當的回應。

孫東：打造香港
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孫東希望通過浪接浪的創科盛事，將
本港創科氛圍推向新高峰，展示 「香港
回來了」 ，加速建設香港為國際創新科
技中心。 記者 蔡啟文攝

▼當局指，本港在互聯網、人工智能、新能源、生命健康科
技等，都可以打造成明星產業。圖為香港科技園公司的創科成
果展資料圖。

鏈接鏈接新聞鏈接

業界籲做好準備

「「名片名片」」企業企業

香港無線科技商會主席李勁華（右）和 HDcourse數碼行銷顧問蘇子賢
（左）均認為，AI洪流無法避免，呼籲政府、企業及社會各界盡快做好準
備。 記者 馮瀚文攝
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